

• ZOOM

vendredi 21.10.2011, 05:30 - La Voix du Nord

- Le Technopôle : une réalité dès 2012

Difficile à imaginer quand on voit encore le terrain de 34 hectares en friche au Mont-Houy. En fait, la viabilisation et l'aménagement du site, entrepris cette année par Valenciennes métropole (pour 7,2 M€) a pris un peu de retard en raison des fouilles archéologiques (qui se sont avérées prolifiques). Mais les pelleteuses sont de nouveau en action, pour que le terrain soit prêt, pour accueillir, début 2012, les premières entreprises. Dans un premier temps, elles trouveront place dans des locaux modulaires de 600 m². Il faut dire que l'attente est forte : actuellement, cinq entreprises sont intéressées pour s'installer, cinq autres ont sollicité un accompagnement pour investir dans l'innovation, et une dernière, en lien avec la recherche, est en phase de création.

Rappelons que ce technopôle a vocation à devenir un campus innovant en matière de transports durables. Il doit accueillir sur ce thème, et sur un même site, de l'enseignement supérieur, des laboratoires publics et privés, et des activités d'innovation, de recherches et développement... Le tout pour favoriser l'essor d'entreprises existantes, mais aussi l'émergence de start-ups, de spin-off... Étudiants, chercheurs, salariés travailleront côté à côté, voire ensemble sur certains projets. Concrètement doivent s'installer un institut de transports durables, l'institut international du management (IIM), le campus international sécurité et intermodalité dans les transports (CISIT), le centre technologique en transports terrestres (C3T)... Il s'agira aussi de bien articuler le technopôle avec l'Institut de recherche technologique Railenium, mais aussi le pôle de compétitivité I-Trans et l'agence ferroviaire européenne.

Entre tous ces acteurs, une stratégie, des synergies seront à mettre à l'oeuvre : deux cabinets d'études spécialisées planchent actuellement sur la question. À terme, les 34 ha accueilleront 180 000 m² de bâtiments. Dans un premier temps, 1 500 salariés s'y installeront. Après 2012, trois échéances ont été fixées : juin 2013, décembre 2013 et juin 2014.